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Людмила Алексеевна Никулынина более пятнадцати лет за . 
вммается важнейшим для населения Североморска и его при-
городов делом — прогнозирует погоду. У нее, иижепера-сн-
яопгика, сосредоточены все метеорологические данные. И 
именно она «координирует» на североморском небе солныш-
ко и тучи, «руководит» ветрами, снегопадами и ливнями. 

НА СНИМКЕ: Я. В н у л и ш а . 
Фото Л . Федосеева. 

Сообщает горотдел статистики 

ПО РАБОТЕ И РЕЗУЛЬТАТЫ 
За январь—август 1990 года 

промышленными предприяти-
ями города Североморска про-
изведено продукции на 13 
или. 6% тысяч рублей. По 
еравиенню е данным перио-
дом прошлое» года объем про-
изводства увеличился па 308 
тысяч рублей <2 процента). 
Договорные обязательства вы-
•олнеиы всеми промышленны-
ми предприятиями. 

Сверх плана аа январь—ав-
густ произведено 313 тонн 
цельномолочной продукции в 
пересчете на молоко. <9 тот» 
кондитерских изделий и 14 
Ш й полуфабрикатов. 

По судоремонтным работам 
цопутцено отставание па 253 
VWC. рублей, или 5 процентов. 

Задание по прибыли недо-
выполнено на 62 тысячи руб-
лей (6 процентов). 

По производству мяса кол-
хозом имени XXI съезда 
КПСС вадзние перевыполнено 

Рыночные отношения: 

ЗА СОВЕТОМ К ИЗБИРАТЕЛЯМ 
В работе сессии Верховного Совета РСФСР, 

второго этапа Учредительного съезда Ком-
партии России принимает участие народный 
депутат РСФСР по 512-му Североморскому 
территориальному избирательному округу 

А. Селиванов. Он обратился в редакцию го-
родской газеты «Североморская правда» с 
просьбой опубликовать его письмо к избира-
телям. 

в 1,5 раза и в 1,7 к периоду 
прошлого года. 

Государственные закупки 
мяса у населения через мя-
сокомбинат и потребкоопера-
цию увеличились на 3 про-
цента. Всего закуплено 1524 
цемтиера свинины. 

Закупки молока но району 
увеличились на 21 процент. 

Объем реализации платных 
услуг населению за январь-
август составил 5 млн. 466 
рублей (105 процентов к нла-
ну) и увеличился но сравне-
нию с данным периодом про-
шлого года на 529 тыс. руб. 
<11 нроц.). С планом плат-
ных услуг населению не спра-
вились 11 организаций, кото-
рыми недодано населению 
услуг на 190 тысяч рублей, в 
их числе: Териберские судо-
ремонтные мастерские, рыб-
кооны. горбольница, химчист-
ка, гороно, автоколонна 1118 
* другие. 

Л. ГИМЕЛЪШТЕЙН. 

Товарищи избиратели! 
Рабочей группой ученых в 

составе С. Шаталина, Н. Пет-
ракова, Г. Явлинского и дру-
гих подготовлена концепция 
и программа перехода к ры-
ночной экономике, которая 
получила наименование «500 
дней». 

С началом работы сессии с 
этой программой (объем око-
ло 300 страниц) ознакомлены 
депутаты РСФСР, участвую-
щие в работе сессии Верхов-
пого Совета РСФСР. Пока 
идет проработка программы 
в комитетах и комиссиях Вер-
ховного Совета РСФСР. 10 н 
11 сентября планируется об-
суждение этой программы па 
совместном заседании палат 
Верховного Совета РСФСР. 

Из-за отсутствия возмож-
ностей довести ее до вас в 
полном объеме представляю 
лишь направления концеп-
ции, раскрывающие ее содер-
жание. 

1. Разгосударствливание эко-
номики, приватизация, раз-
витие предпринимательства. 
Разгосударствливание понима-
ется как снятие с госу-
дарства функций прямого 
хозяйственного управления (в 
том числе и ответственности 
за результаты производства), 
передача соответствующих 
полномочий на уровень пред-
приятий. замена комаидпых 
иа прямые договорные связи. 

Приватизация — смепа соб-
ственника посредством пере-
дачи или продажи иа раз-
личных условиях государст-
венной собственности различ-
ным экономическим субъек-
там (в том числе и частным 
лицам). 

2. Формирование рынка, 
рыночной инфраструктуры, 
новых механизмов установле-
ния хозяйственных связей и 
развития предприниматель-
ства. 

3. Демонополизация эконо-
мики и устранение сущест-
вующих организационных 
структур, развитие конкурен-
ции и рыночных отношений. 

4. Снятие государственного 
контроля за ценами, переход 
к свободному ценообразова-
нию в соответствии со спро-
сом и предложение и, без ко-
торых невозможно функцио-
нирование рыночного меха-
низма. 

5. Жесткая денежно-кре-
дитная и финансовая поли-
тика, направленная на огра-
ничение денежной массы в 
обращении. 

6. Создание сильной систе-
мы социальной поддержки и 
гарантий для населения, ко-
торая обеспечила бы людям 
приспособление к условиям 
рыночной экономики, зашита 
социально уязвимых слоев 

от трудностей переходного 
периода. 

7. Осуществление активной 
структурной инвестиционной 
ПОЛИТИКИ. 

Изложенные выше положе-
ния носят достаточно абст-
рактный теоретический ха-
рактер, тогда как практика 
пх реализации позволит тол-
ковать их более чем широко 
в зависимости от взглядов, 
принадлежности к той или 
иной социальной и политиче-
ской группе населения и де-
путатов. 

Для более твердого опреде-
ления своей позиции при го-
лосовании в Верховном Сове-
те РСФСР и проведении ра-
боты с другими депутатами 
прошу вас высказать свое 
отношение к ряду практиче-
ских вопросов, которые не-
избежно возникают после 
знакомства с теоретическими 
положениями концепции. 

Первое. В ходе избиратель-
ных кампании, сессий и съез-
дов, а также подготовитель-
ной работы к выработке кон-
цепции экономической ре-
формы следовали неоднократ-
ные заверения об обеспече-
нии «безубыточного» для па-
селения перехода к рынку, 
обещания «посоветоваться с 
народом», в том числе и 
путем проведения референду-
ма. По мере приближения 
сессии тон этих заверений на-
чал Меняться, стали преобла-
дать высказывания о том, 
что «кредит доверия населения 
уже получен» и «вопрос быть 
или не быть рынку и какому 
— дело Российского парла-
мента». 

ВОПРОС. Считаете ли 
вы допустимым: 

а) чтобы порядок перехода 
к рынку решал Верховный 
Совет РСФСР и правительст-
во без вашего участия; 

б) чтобы основные практи-
ческие вопросы перехода к 
рынку (см. ниже) принима-
лись с учетом вашего мнения 
но результатам всенародного 
референдума. 

Второе. В ходе подготови-
тельной работы рассматрива-
лись различные варианты пе-
рехода к рынку. Однако се-
годня народные депутаты 
другими вариантами програм-
мы развития экономики и пе-
рехода к рывку, кроме про-
граммы «500 дней», не рас-
полагают. 

ВОПРОС. Считаете ли 
правильным, что правитель-
ство РСФСР, Президиум Вер-
ховного Совета РСФСР и под-
готовительные комитеты вы-
шли на сессию с единствен-
ным вариантом экономическо-
го развития? 

Третье. В ходе предвари-
тельного обсуждения депута-
тами высказываются по воп-
росам приватизации самые 
разнообразные суждения: от 
возможности предоставления 
права гражданам страны и 
иностранным лицам приобре-
тать предприятия, дома, зем-
лю в частную собственность 
с целью извлечения прибы-
ли, независимо от размера и 
законности источников дохо-
да лиц, их приобретающих, 
до сохранении предприятий в 
государственной собственно-
сти с передачей их в аренду 
трудовым коллективам и вы-
дачи населению акций на 
долю государственной собст-
венности пропорционально их 
трудовому вкладу за всю 
жизнь по настоящий момент. 

При этом в печати, среди 
специалистов и народных де-
путатов, в пылу полемики и 
«разделочного» ажнотажа>как-
то забывается, что, к ром о тру-
довых коллективов, работаю-
щих на предприятиях произ-
водственного назначения, ле-
гальных и «подпольных» мил-
лионеров, ищущих место и 
способы применения своего 
капитала, имеется значитель-
ная часть населения — ра-
ботники народного образова-
ния, культуры, здравоохране-
ния, других непроизводствен-
ных отраслей народного хо-
зяйства, пенсионеры, военно-
служащие. которые своим 
трудом обеспечивают или 
обеспечивали работу произ-
водственных отраслей народ-
ного хозяйства. 

ВОПРОС. Считаете лп 
вы, что приватизация пред-
приятий необходима: 

а) полностью, с продажей 
их и частную собственность 
независимо от законности ис-
точников дохода приобрета-
телей; 

б) продажа трудовым кол-
лективам с выдачей акций 
пропорционально зарплате, 
заработанной работником это-
го предприятия за все вре-
мя работы на нем; 

в) выдача акций на право 
владения и получении дохо-
дов от государственной соб-
ственности республики и 
пропорциональной доли союз-
ной собственности каждому 
гражданину республики про-
порционально его трудовому 
вкладу за всю жизнь по па-
стоящий момент. 

Четвертое. Под шум раз-
говоров о пользе рыночных 
отношений нарастает разба-
лансированность экономики. 
«Рынок» приобретает форму 
натурального товарообмена. 

(Окончание иа 3-й стр.) 
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ТОЧКА ЗРЕНИЯ 
Навстречу второй сессии 

Североморскою горсовета 

Открытое письмо депутатам 
горсовета, избирателям 

Мельникову Г. В., Ворониной Г. Н. 
и всем жителям Североморска 

У 
САЖАЕМЫЕ ТОВАРИ-
ЩИ] Обращаюсь к вам по 
причине, имеющей для 

Североморска принципиаль-
ное значение. Президиум гор-
совета принял решение 10 
октября 1990 года начать ра-
боту 11 сессии. О ее ожидае-
мых решениях я уже гово-
рил в своей статье «Гражда-
не/ учитесь «воевать» с вла-
стью». 

Продолжая начатую тему, 
хочу остановиться лишь иа 
одном маленьком вопросе. 
Речь идет об открытии мага-
зина «Стройматериалы». Вы 
ие задавались вопросом, по-
чему в Североморске, 18 ап-
реля 1931 года получившем 
статус юрода, до сих пор пет 
такого магазина? 

— Зачем, нам и без пего 
неплохо! — воскликнет без-
заботный гражданин. 

— Пора иы, — скажет дру-
гой. 

А третий, уставший от веч-
ной борьбы за выживание в 
холодной квартире, с зата-
еинои злобой пройдет мимо. 

«Знаем вашу депутатскую 
болтовню», — подумает ои и 
будет нрав в своей резкости. 

Никто, даже Совет не помог 
ему в горе. Как там поется: 
«Я вам не скажу за всю Одес-
су»? По за ту часть Северо-
морска. где расположены ули-
цы Гвардейская и другие, 
скажу: здесь 186 квартир па 
грани разрухи. По что самое 
удивительное, жители исправ-
но платят за «рай в шалаше» 
и не подают заявления в суд. 
Может, верят: власть народ-
иая поможет? 

Посмотрите на фотографии 
— можно iau жать? А Гали-
на Николаевна Воронина (ул. 
Гвардейская, д. 4)) живет, и 
ие одна, а с больной дочерыо, 
внучками и НАДЕЖДОЙ на 
справедливость. Не одна она 
в беде. Молят Господа Вога 
застуишьсм за них в доме 11 
по улице Сгнбнева граждан-
ки Бультииа и Веледеева. 
Обращались в домоуправле-
ние. Ни бел толку. 

Я получил от избирателя 
Г. В. Мельникова отклик на 
свою статьи». Спасибо вам за 
ваше письмо, спасибо за от-
кровенность: мало веры вла-
сти. Единственное, о чем хо-
телось вае просить: не ду-
майте о нас. то есть о Сове-
те, в черно-белом свете. Вудь 
аппарат вчерашним — не по-
явилась бы моя статья, не 
сказал бы мне «спасибо» за 
это председатель городского 
Совета В. И. Волошин. 

В жизии пет простых зада-
чек, все очень сложиые. Вот 
и ваше письмо, беды владель-
цев разрушающихся квартир 
очень тесно связаны с такой 
проблемой, как самоуправле-
ние. Но всем законам СССР 
граждане самоунраиляют в 
населенных пунктах. Так до 
чего же они досамоуправля-
лясь, если так живут? 

Давайте решим эту задач}' 
совместно! 

Однако всех граждан горо-
да нельзя собрать в единый 
час вместе. Значит, возникает 
необходимость ОТДАТЬ граж-
данам СВОЕ право какому-то 
человеку решать, управлять 

ШЕГО ИМЕНИ действует в 
Совете. Сегодня именно ОИ, 
ваш депутат, несет персо-
нальную ответственность пе-
ред вамп за действия город-
ской власти и за ее распоря-
жения. 

Кампания выборов не за-
канчивается у избирательной 
урны. Эта акция лишь откры-
вает новый период самоуправ-
ления. Цепочка ИЗБИРАТЕЛЬ 
- ДЕПУТАТ - СОВЕТ -
БЛАГОПОЛУЧИЕ ИЗБИГАТЕ-
ЛЯ без участия избирателя 
порвется. Лишь избиратель 
является главным пеобходи-
мым условием эффективной 
деятельности власти депута-

те-ющио законы (образно: у 
деги не было колес). 

Какие же это законы: 
— о правах, пределах вла-

сти местных Советов; 
— о структуре местных ор-

ганов власти (оплате, парла-
ментаризме и т. д.); 

— о собственности (владе-
лиц Советом землей, ее нед-
рами, водами, расти гельпым 
и животным миром); 

— о самофинансировании 
(или что важно для Северо-
морска — о дотациях закры. 
тых городов и их статусе). 

В сентябре 1990 года такиа 
законы будут приняты на 
второй сессии Верховного 

ЗА Р У Б Л Е М 
НЕ ВИДИМ ЧЕЛОВЕКА, 

ИЛИ ЧТО такое «самоуправление» в Североморске? 
ЗА ВСЕХ. Так рождается всю-
ду городская власть, а в Се-
вероморске власть — это 100 
депутатов, Единственная ПОЛ-
НОМОЧНАЯ власть. 

Цитируем закон СССР от 
21 декабря 1989 года «О ста-
тусе народного депутата в 
СССР: «Депутат — полномоч-
ный и ответственный предста-
витель народа, призванный 
НА ОСНОВЕ ЕГО ДОВЕРИЯ 
выражать п защищать в Со-
ветах общественные интере-
сы, руководить делами госу-
дарства, социально-экономиче-
ским развитием, направлять и 
контролировать работу го-
сударственного аппарата». 

Вы, уважаемые товарищи, 
обратили винманно на выде-
ленные нами слова: «па ос-
нове его (т. е. народа, т. е. 
вашего) доверия». А если вы 
живете в плохих условиях, 
как вы доверяете своему де-
путату? 

— А кто мой депутат? — 
спросит читатель. — Что мо-
жет депутат? 

Отвечаю: все зависит от 
вашего интереса к депутату. 
Поэтому от имени постоянной 
комиссии мандатной, по воп-
росам депутатской этики, 
изучения общественного мне-
ния, гласности работы Сове-
тов призываем вас держать 
с депутатами тесную связь. 
Сообщаем вам, что список 
депутатов находится в прием-
ной горсовета. Вы може-
те но телефону 2-00-38 уз-
нать все данные о сво-
ем депутате, его а д р е с 
и время возможной встречи. 
Пока рядом человеческое го-
ре. депутат не должен отды-
хать. Он обязан помогать из-
бирателю. 

Североморский городской 
Совет просит жителей города 
связаться со своим депута-
том (созвониться, встретиться) 
и изложить ему до начала 
второй сессии свои замеча-
ния, критические предложе-
ния, ЛИЧНО познакомиться 
с человеком, который от ВА-

Но все живое рождается в 
муках, лишь живое ощущает 
боль. Наша задача — приве-
сти в движение весь Совет, 
сделать ею восприимчивым 
к боли. 

Сегодня мы видим в реше-
пиях этого молодого аппара, 
та креп в сторону фппаисо-
вых соображений, а не в сто-
рону человека. Президиум Со-
вета рассматривает, на его 
взгляд, вопросы первоегенен. 
пой значимости и еще по до-
шел до таких, как снижение 
квартплаты за аварийное 
жилье, как немедленное обес. 
печение квартирным теле-
фоном медперсонала, подни-
мающегося на звонок ночного 
вызова. 

Есть, уважаемый президи-
ум, уважаемые депутаты, 
вещи, которые выше фипан. 
совых, это ВЕРА людей в 
Советскую власть. Каждый 
шаг Совета должен прибли-
жать пас к человеку, а но 
уводить от пего. Это возмож-
но лишь при условии перво-
очередного внимания Совета 
к жизни людей, кровной за-
интересовапиости в повыше-
нии социальной защищенно-
сти граждан. 

А как эту первоочередность 
определить? По моему твер-

тов. Арифметика, по без пео 
но понять высшую математи-
ку власти. Пример: до сес-
сии остается месяц, а вы да-
ли свой наказ, свои замеча-
ния депутату? Что вы будете 
требовать с него? Ещо не по-
здно, не медлите! 

Закон гласит: «Депутат от-
ветственен перед избирате-
лями. Депутат, не оправдав-
ший доверия избирателей, мо-
жет быть отозван в установ-
ленном законом порядке». 

Вариант первый. Депутат 
бездельничает, вы его не за-
грузили работой. Как его ото-
звать? 

Вариант второй. «Обраща-
лись, зпаем вашу болтовню!». 
Да, действительно, до 1990 го-
да Советы были декорацией, 
занавеской кухни, где реша-
лась наша с вами судьба. — 
«По почему до 1990 года?» — 
спросите вы. Во-первых, не 
были приняты основополага-

Совста РСФСР, которая про-
ходит в Москве. И в октябре 
1990 года функция «занавеса» 
нашего горсовета отпадет, он 
реально возьмет власть в свои 
руки. 

Во-вторых, сегодня Северо-
морский депутатский корпус 
далеко но тот, при котором 
аппарат уснет спокойно. Но 
есть, конечно, разныо депута-
ты. Если кто-то из избира-
телей не доволен своим де-
путатом, папишите об этом 
в комитет по гласности. 

И последнее на сегодня. Мо-
гут нас упрекать: нет такого 
комитета по гласности, это 
самоуправство. Отвечу. Мы 
его создаем. И ваши письма, 
уважаемые читатели — это 
выступления на комитете. 
Цель работы комитета —» па 
огульная критика аппарата 
Совета. Критиковать аппарат 
сегодня надо бережно: он еще 
молод, в поре становления. 

дому убеждению, лишь при 
постоянной работе Совета — 
коллективной мудрости его 
100 народных депутатов. Ни. 
какой гениальный аппарат, 
плывущий по безветрию кри-
тики, этого но сделает. Надо 
искать новые, кроме сессий, 
формы работы Совета: сбор 
депутатов, депутатский клуб, 
коллективный выезд на пред-
приятия, в учреждения и т. д. 
Надо срочно вводить в жпзиь 
эти формы. 

^важаемыо депутаты! 18 
апреля 1991 года нашему род-
пому городу исполнится 40 
лет. Давайте же готовиться к 
этому празднику настойчивым 
трудом по улучшению жизни 
его граждан, всемерной забо-
той о их пуждах и интересах. 

А. СОРОКОВИКОВ, 
председатель комитета 

по гласности 
Североморского горсовета. 

Нужно ли исключать Сталина из КПСС? 
Призыв исключить Сталина из партии, прозву-

чавший в выступлении одной из делегатов XXVIII 
съезда КПСС, судя по реакции зала, был встречен 
с пониманием и даже с одобрением. Вместе с тем 
никто не загорелся желанием развить эту тему, 
ВИДИМО, считая, что у съезда много куда более важ-
ных дел, касающихся проблем сегодняшнего дня. 
Да и к тому же за годы перестройки о Сталине 
было написано столько, что интерес к этому в об-
ществе стал падать, 

lid, может быть, все-таки точка иа проблеме 

Сталина окончательно еще не поставлена? Может, 
есть смысл действительно пойти на такой акт, как 
исключение из рядов КПСС одного из ее бывших 
вождей, повинных в массовых репрессиях и других 
преступлениях против Собственного народа и не-
сущих историческую ответственность за создание 
командно • административной системы управления, 
которая привела страну к кризису? 

Ответить на эти вопросы корреспондент АПН 
попросил недавнего лидера комсомола, а ныне 
первого заместителя заведующего Отделом ЦК 

КПСС но работе с общественно-политическим® 
организациями В. Мироиенко, народного депутат! 
СССР, 

По мнению В. Мироиенко, особой нужды в такш 
актах нет: «К чему трогать мертвецов. Необходима 
думать Об исключении сталинизма из практиш 
работы партии». 

Чтд касается прошлого, сказал в заключен* 
В. Мироиенко, «то надо брать из него огонь, а ш 
пепел, как советовал Жан Жорес». 

Евгений СМИРНОВ. 
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ЗА СОВЕТОМ 

К ИЗБИРАТЕЛЯМ 
(Окончание. 

Начало на 1-й стр.) 

Диктат централизованного 
ра с п редел епия. обеспечивав-
ший хотя бы минимум, сме-
няется диктатом поставщиков. 
Чудес но бывает, и, проснув-
шись па следующий день пос-
ле введепия рынка, мы вмес-
то монополиста . министер-
ства обнаружим монополиста-
поставщика либо тайный 
или явный союз нескольких 
поставщиков _ монополистов. 
Разброс мнений среди депу-
татов, ученых, политологов, 
государственных деятелей 
здесь велик — от «все цены 
устанавливаются на свобод-
ных рыночных началах про-
изводителями и продавцами» 
до жесткой регламентации 
уровней цен. 

ВОПРОС. Выбирая из 
двух зол меньшее, что вы 
предпочтете: 

а) введение свободных ры-
ночных цен с обещанием 
изобилия и теоретического их 
снижения «когда-то- потом», с 
ограничением возможности 
приобрести товары сейчас вви-
ду их высокой рыночной сто-
имости; 

б) до создания и насыще-
ния рынка введение карточ-
ной системы на основные ви-
ды продовольствия, возможно, 
некоторые дефицитные товары, 
с оплатой по твердым цепам, 
исходя из среднего па сегод-
няшний день уровня потреб-
ления на душу населения, с 
направлением объемов про-
изведенных сверх потребного 
минимума товаров п продо-
вольствия л магазины для про-
дажи по свободным пенам. 

Пятое. В ходе подготови-
тельной работы по переходу 
к рыночным отношениям со-
циологами, экономистами, по-
литологами. депутатами вы-
сказываются суждения о воз-
можности возникновения без-
работицы от 1—4 до 30—40 
млн. человек. А некоторые 
уже договорились чуть ли не 
до «полезности» безработицы. 
Заверения отдельных руково-
дителей и депутатов различ-
ных уровней, распространя-
емые в средствах массовой 
информации, о возможности 
перехода к рынку без возник-
новения безработицы пред-
ставляются по меньшей мере 
малоубедительными. При всех 

этих рассуждениях как-то упу-
скается. что сами народные 
депутаты лично защищены от 
увольнения статусом депута-
та. 

ВОПРОСЫ: 
1. Считаете ли вы в этой 

ситуации, что было бы более 
справедливым с введением ры-
кочиой экономики отменить 
депутатскую неприкосновен-
ность от увольнения с рабо-
ты по мотивам сокращения, 
реорганизации, ликвидации 
производства, с тем, чтобы на-
родные депутаты при прочих 
равных условиях ощущали на 
себе последствия «рационали-
зации» производства так же , 
как и их избиратели, а может 
быть, и в первую очередь? 

2. Считаясь с безработицей 
как с реально возникающим 
фактором, какой уровень раз-
мера пособий по безработи-
це вы бы считали социально 
справедливым: 

а) па уровне .минимальной 
заработной платы с начисле-
нием районных коэффициен-
тов и других территориальных 
льгот; 

б) то ж е па уровпо 50 проц. 
средней заработной платы в 
стране; 

в) то же па уровне 50 проц. 
среднего заработка сокращае-
мого за последний год его 
работы; 

г) то же на уровне 2/3 окла-
' да или тарифной, ставки со-

кращаемого (как оплата про-
стоя но вине администрации) . 

3. Какой срок выплаты по-
собия по безработице вы счи-
таете справедливым: 

а) три месяца; 
б) полгода; 
в) год; 
г) полтора года. 
Шестое. У населения име-

ется измеряемая сотнями мил-
лиардов рублей масса неото-
варенпых денег в форме вкла-
дов, ценностей, просто «в чул-
ке*. Немалая часть из них на-
жита печестиым путем. Пози-
ции депутатов непримиримы 
и категоричны: «денежная ре-
форма — это ограбление тру-
дового народа», «денежной 
реформе противятся спекулян-
ты, мафия, коррумпированная 
часть аппарата управления, 
желающие приобрести откры-
тую власть и не желающие 
терять свои капиталы». 

ВОПРОС. Если бы приня-
тие решения зависело только 
от вас лично, какой вариант 
вы выбрали бы? 

1. Легализовали все «тене-
вые капиталы» и другие на-
копления независимо от ис-
точников и законности спосо-
бов их создания. 

2. Отменили сберегатель-
ные книжки «па предъявите-
ля» и практику хранении нес-
кольких вкладов па одного 
человека с введением па каж-
дого гражданина единого сбе-
регательного счета. Устано-
вили бы определенный срок 
для перевода денег с «предъ- . 
явительскнх» па именные . 
вклады и объединение вкла-
дов с представлением па об-
щую сумму свыше 10 тыс. руб. 
налоговых деклараций. Но 
истечении определенного вре-
мени оставшиеся неистребо-
ванными вклады «па предъ-
явителя» подлежали бы изъ-
ятию в фонды социальных . 
программ местных Советов. 

3. Произвели денежную ре- . 
форму путем замены денег 
1:1 на сумму до: 

а) 5 тысяч рублей; 
б) 10 тысяч рублей; 
в) 15 тысяч рублей; 
г) другие суммы. 
4. Произвели замену денег 

на суммы, превышающие ука-
занные в пункте 3, в соотно-
шении (в сторону уменьшения 
вклада) : 

а) 1:3 
б) 1:5; 
в) 1:10; 
г) другие соотношения. 
Седьмое. Введение рыпоч. 

ных отношений предусматри-
вает неизбежное введение 
рынка рабочей силы. Опыт 
работы многих кооперативов 
— прообраза будущих отно-
шений на рынке труда — по-
казывает, что в ряде случаев 
членами кооператива являются 
только работники его управ-
ления, а основная масса раио-
тает по договору, что ведет к 
несправедливому накоплению 
незаработанных средств «уп-
равленцами». 

ВОПРОС. Если будет вве-
дена частная собственность на 
средства производства,как. по-
вашему. должен оплачиваться 
в республике труд наемных 
рабочих и владельцев пред-
приятий: 

а) рабочие получают толь-
ко зарплату, вся прибыль до-
стается владельцам; 

б) рабочие, кроме зарпла-
ты, получают долю прибыли 
пропорционально общей чис-
ленности рабочих и владель-
цев; 

в) рабочие получают зар-
плату и долю прибыли про-
порционально общей сумме 
их годовой заработной платы 
п стоимости имущества вла-
дельца. 

Для удобства обработки и 
оперативности информации от-
веты прошу сообщит^, в фор-
МО анкеты. 

В плане новой 
экономической 

политики 

ДЛЯ обобщения и обработки пред лощеный 
избирателей просим вас заполнить анкету, 
переслать или передать в редакцию газеты 

<< Североморская правда» 
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вопросов 

Варианты ответов 

па решение народных 
депутатов РСФСР 
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Социальное положение (заполняется по же. 
ланню): 

— рабочий; 
— колхозник; 
— служащий: 
— военнослужащий срочной службы; 
•— мичман, прапорщик; 

Выражаю надежду, что моя просьба выска-
зать свое мнение по проблемам перехода к 
рыночной экономике найдет отклик не только 
у избирателей 5l2.ro Североморского террито-
риального избирательною округа, но и у всех 
жителей региона. Ведь решения. которые 
примет Верховный Совет РСФСР, во многом 

—• офицер; 
— пенсионер; 
— инженерно-технический работник; 
— работник сельского хозяйства; • 
— плавсостав торгового, вспомогательного, 

рыболовного флота. 
(Нужное подчеркнуть). 

определят нашу дальнейшую жизнь, реаль-
ный уровень благосостояния народа. 

Буду благодарен вам за активную под-
держку. 

Народный депутат РСФСР 
А. СЕЛИВАНОВ. 

шянжшкжшвз 



ЕЖЕДНЕВНО У МАГАЗИНА 
«КООПЕРАТОР» ПОЯВЛЯЮТ-
СЯ СДАТЧИКИ ЧЕРНИКИ. 
«УЛОВ» У ВСЕХ РАЗНЫЙ: 
КТО ПРИШЕЛ С НЕБОЛЬ-
ШОЙ КОРЗИНКОЙ, А КТО И 
ВЫГРУЖАЕТ ЧЕРНИКУ ИЗ 
БАГАЖНИКА ЛЕГКОВОГО 
АВТОМОБИЛЯ. 

— Много ягод сдают севе-
роморцы? — интересуюсь у 
заместителя председателя Се-
вероморского рыбкоопа Свет-
ланы Васильевны Безверхой. 

— Сбор и сдача ягод идут 
хорошо. Планируем выйти на 
рубеж 10 тонп при плане 2,5 
тонны, хотя нынешний сезон 
менее урожайный, чем прош-
логодний. 

— Видимо, очень трудно пе-
ребрать чернику, особенно ес-
ли ее 20—30 килограммов... 

— В нынешнем году не на-
до перебирать. Ягоды свежие, 
хорошего товарного вида. 

— Куда отправится продук-
ция? о* 

— Ей предстоит путешест-
вие в Швецию. Советско-швед-
ское торгово-закупочное пред-
приятие «Арктикфрюз» охотно 
покупает чернику. 

— Светлана Васильевна, как 
будут поощряться сдатчики? 

— Им выдаются справки на 
приобретение товаров широко-
го ассортимента. Справки дей-
ствительны в течение года. 
На протяжении этого периода 
времени гарантируется и пос-
тупление товаров, поэтому не 
стоит отчаиваться, если сразу 
не будет возможности купить 
нужную вещь. 

— Что можно будет приоб-
рести? 

— Практически все, что у 
нас на сегодняшний депь в 
дефиците: обувь, трикотаж, 
верхнюю одежду, изделия из 
натурального меха, электробы-
товые приборы и многое дру-
гое... 

— Грустно, что эти блага 
для сдатчиков и разного рода 

За пределами области она ре-
ализуется очень быстро. Мы 
получаем фрукты, соки, фрук-
товые консервы, естественно, 
по договорным ценам. 

— Светлана Васильевна, ес-
ли это не секрет, сколько по-
требительская кооперация бе-
рет себе дсиег сверх цены? 

— Очень немного. Например, 
в августе мы закупили кон-
сервированную печень трески 
по 3 рубля эа одну банку, а 

Интервью в номер 

Сейчас идет к аавершепию 
строительство их участка. 

— Что это будет за продук-
ция? 

— Мы можем закупать мно-
го свинины, но по цепе 4—5 
рублей реализовать ее пе уда-
ется. Кооператоры будут пе-
рерабатывать высококачест-
венное натуральпое мясо в 
свинокопчености: грудинку, 
корейку, окорока. Цена прак-
тически останется той же. 

В Л Е С 

ЗА «ДЕФИЦИТАМИ»! 

Есть еще вопрос об от-
крытии стола заказов. Кого он 
обслуживает? 

— По решению правления 
Североморского рыбкоопа, этот 
отдел открыт для в а ш и х пол-
нопайщиков: «Отовариваются» 
там пока только юбиляры, но 
с расширением ассортимента, 
возможно, будем удовлетво-
рять и потребности других 
групп пайщиков. 

— Теперь несколько слов о 
возможности открытия в Се-
вероморскс коммерческого ма-
газина по продаже ликеро-во-
дочных изделий. 

— Давайте не будем спе-
шить с этой информацией. 
Необходимость в таком пред-
приятии есть, но пока воп-
рос об открытии еще в стадии 
решения. 

— Спасибо, Светлана Ва-
сильевна, за интересную бе-
седу. 

Ф 
Нам же, уважаемые читате-

ли, надо спешить в лес. 
Вслед за черникой приемные 
пункты будут принимать бру-
снику. О цене за килограмм 
рыбкоон нам сообщит. 

С. БАЛАШОВА. 

пайщиков, а простые покупа-
тели рыбкооповских магази-
нов? Для пас будет что-ни-
будь на прилавках? 

— Конечно, мы очень заин-
тересованы в удовлетворенни 
покупательского спроса, тем 
более, что в магазинах сейчас 
не густо... 

Наши представители разъе-
хались во все регионы страны. 
Скажу откровенпо, трудности 
в приобретении товаров для 
североморцев мы испытываем 
неимоверные. Здесь и отсутст-
вие материальных средств, п 
перебои с транспортом, нех-
ватка складских помещений, 
холодильников. Однако при-
лагаем все усилия, чтобы раз-
нообразить ассортимент това-
ров. 

И еще один момент: при за-
ключении договоров в первую 
очередь интересуются возмож-
ностями прямого обмена. 

•— Что мы можем менять? 
Ничего ведь пет. Вот уже и за 
дефицитами надо отправлять-
ся в лес... 

— В лес надо идти еще и 
за здоровьем. А если серьезно 
об обмене, то мы меняем часть 
фонда свежемороженой рыбы. 

продали по цепе 3 рубля 35 
копеек. 

— Будут ли вообще как-то 
меняться формы торговли? 

— Это сейчас просто необ-
ходимо. Несколько коллекти-
вов наших магазинов в Бело-
каменке, Полярном, Рослякове 
в самом ближайшем времени 
возьмут свои предприятия в 
аренду. Чем сейчас заняты 
продавцы? Обслуживанием по-
купателей. Им самим все рав-
но, что п сколько продавать. 
При аренде от умелой торгов-
ли будет зависеть и собствен-
ная заработная плата, и раз-
витие социальной сферы. 

—- Появятся ли новые ма-
газины? 

— В Верхнем Варламове от-
кроется магазцп «Строймате-
риалы», где можно будет при-
обрести кирпич, цемент, пи-
ломатериалы. 

Закапчивается сооружение 
двух павильопов строительпым 
кооперативом «Заполярье» в 
центре Североморска, в райо-
не стадиона. 

В нынешнем году надеемся 
порадовать паших покупате-
лей продукцией потребитель-
ского кооператива «Труд». 

ОТДЫХ ПО ПУТЕВКАМ 
Кондопожское бюро путешествий и экскурсий предлагает 

туристические путевки с отдыхом па Черном море: 
Севастополь — 17—28 сентября; 
по маршруту выходного дня: 
Брест — 10—14 сентября, 
Москва — 20—22 октября. 
Ленинград — 12—14 октября. 
Предлагаем туристические путевки для школьников в дни 

©сенних каникул. Принимаются коллективные заявки. 
Обращаться по адресу: Кондопога, пл. Ленина, 5; телефон 

2-05-05. 

НА СТАРТ, УКРОТИТЕЛИ ОГНЯ! 
15 сентября в 11 часов городской совет пожарного обще-

ства проводит соревнования по пожарно-прикладному спорту 
иа стадионе Спортклуба. Участниками соревнований явля-
ются школьники Североморского района. 

Ждем всех болельщиков! 
ГОРОДСКОЙ ШТАБ ДЮП. 

Л/гигисииаю&ся на fiadotnif 
Дворец культуры «Строитель» приглашает на ра-

боту преподавателя на курсы английского языка. 
Обращаться в 216 кабинет, телефон 2-06-30. 

Войсковой части требуется 
главный бухгалтер, на период 
декретного отпуска, оклад 180 
рублей. 

Военторгу срочно требуют-

ся: старший бухгалтер по 
овощам, старший бухгалтер в 
отдел по учету товаров в роз-
ничных предприятиях, вре-
менно; заместитель начальника 
отдела по учету товаров в 

розничных предприятиях с 
1 октября 1990 года; продав-
цы по продаже овощей; пова-
ра, мойщики посуды, убор-
щики, грузчики, плотники, 
слесари-ремонтники, рабочие в 
цех безалкогольных напит-
ков и на сельхозкомплекс. 

За справками и направлен 
пиями обращаться в бюро но 
трудоустройству населения по 
адресу: ул. Душенова, 20-2; 
телефоны: 7-76-12, 2-05-12. 

Североморский кооператив 
«Полярная звезда» приглаша-

ет на постоянную и временную 
работу квалифицированных 
штукатуров - маляров - пли-
точников со сдельной оплатой 
труда. 

Обращаться по адресу: г. 
Североморск, ул. Корабельная, 
20, кв. 8; телефон 7-89-12. 

+ 

Комбинат железобетонных 
изделий приглашает иа рабо-
ту: слесарей по ремонту тех-
нологического оборудования 
3—5 разрядов; электромонте-
ров по ремонту технологиче-
ского оборудования 3—5 раз-
рядов; формовщиков (бетон-
щиков) 2—4 разрядов, оплата 
труда сдельная; машинистов 
мостовых кранов 3—4 разря-
дов, оплата труда сдельная; 
арматурщиков 2—4 разрядов, 
оплата труда сдельпая; стро-
пальщиков 2—3 разрядов, оп-

0<5ъя£ления, fieiucuia 

лата труда сдельпая; масте-
ров смей в цеха, оклад 140— 
150 рублей. 

Обращаться в отдел кадров 
комбината, телефоны: 2-01-27, 
2-33-56. 

В войсковую часть сроч-
но требуется прораб, имею-
щий специализацию ПГС, 
обладающий опытом работы. 

Североморскому Дому тор-
говли срочно требуются 
уборщик территории, уборщи-
ца, грузчик. 

За справками п направле-
ниями обращаться в бюро по 
трудоустройству по адресу: 
ул. Душенова. 26-2, телефоны: 
7-76-12, 2 05-12. 

Объявлен конкурс 
Североморский военторг объ-

являет конкурс на передачу 
в аренду цеха переработки 
овощей, расположенного на 
территории базы военторга. 

Обращаться по адресу: ул. 
Морская, 12, планово-экономи-
ческий отдел, телефон 7-76-01. 
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Внимание 
Североморская ЦРБ сообща-

ет, что с 10 сентября 1990 
года временно вызовы врача 
иа дом от населения прини-
маются городской поликлини-
кой с 8 до 14 часов. 

СОБОЛЕЗНОВАНИЕ 

Выражаем глубокую благо-
дарность коллективу войско-
вой части, работникам воен-
торга, работникам ГОВД, дру-
зьям и всем-всем, кто оказал 
помощь и принял участие в 
похоронах нашей любимой до-
чери и племянницы 

ЛЕВАДНОЙ Дианочки. 
Семья ЛЕВАДНЫХ. 

*кино 
«РОССИЯ» 

11—14 сентября — «Ах, 
Кароль!» (нач. в 10, 12, 14, 
16, 18.15, 20.15, 22.15). 

«СЕВЕР» 
И—-12 сентября — «Грань» 

(иач в 10, 12, 13.50, 16, 17.50, 
19.40, 21.50). 

13—14 сентября — «Коме* 
дия о Лисистрате» (пач. в 
Ю, 12, 14, 16, 18, 20, 22). 

Редактор 
Е. И. ЯЛОВЕНКО. 


